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6_98_AF_E8_BF_99_E6_c122_480797.htm 我是这样来确定和发

展自己专业定位的 作为一个在小县城从事法律服务工作十六

年，年仅36岁的法律人，离开家乡县城到湖北省武汉市发展

，目的就是为走规模化，专业化的路。那么怎样确定和发展

自已的专业定位，自已一直思考，看到这个论文题目，这就

是现在正在面临的问题。一、确定。 如何确定自已的专业定

位，离不开当前的现状。我一九六七年三月七日生，中共党

员，本科学历，1990年取得律师资格，1997年被授予三级律

师，今年初来湖北今天律师事务所做专职律师。我一九八五

年开始就从事法律服务，长期做专职律师工作，历年均担任

湖北省汉川县第二律师事务所和湖北于勤律师事务所副主任

律师和合伙人，有丰富的法律实践经验，信奉律师是为开庭

而生存。特喜欢玩电脑，近三年来与电脑结下不解之缘，用

电脑帮助办案成为习惯。但我的自律性比较强，上网一不沉

醉于聊天，二不打游戏，只用来查法规和看案例及新闻。英

语不能熟练掌握，短时间不可能突破。身体健康，心理素质

好，有双赢的思维方式，能平和地对待得失。 目前所处的地

理环境在省城，湖北省具有“承东启西、纵横南北、得天独

厚、通江达海”的区位优势，武汉市是她的核心，她已成为

西部大开发的桥头堡，省内企业和外省大企业均在武汉设有

联系点或分支机构，有的正在开展或将要开展电子商务，均

设有自已的网址和电子信箱，是全省政治和经济的中心。 我

就职的单位，湖北今天律师事务所系省司法厅直管的合伙所



，所主任岳琴舫为湖北省首届十佳律师，所内部管理严密，

人际关系合睦。专业分工明确。执业律师有四十余人，加助

理人员和内勤近八十人，办公环境一流，所领导对网络建设

十分重视，已有安装局域网的措施。身在其中为我走专业化

道路提供了平台。 近几天，新闻中看到，阿拉法特被解除围

困，一个七十二岁的老人，满脸愤怒召开记者招待会；对他

的人民，他伸出的象征胜利的V形手势。我就想建国是多么

不易，团结对他们来说是多么的重要。在国际社会上，所谓

的谈判凭的是政治和经济实力。国际社会在倡导和平，可是

看到以大欺小，破坏国际秩序时，却连难民营真相调查组也

派不出去。所以说，自力更生才是立国安身之本，而我们每

个律师，要将自已的定位与中华民族的生存和发展联系在一

起，被人欺辱的历史才不会重现，事实上大使馆的爆炸声和

飞机的坠毁声无时不在每一个中国人耳边回响。 想到这里，

我猛然意识到，我的奶酪在国家和市场的需要中，在今后的

团结作战中。我正在打论文的电脑将会伴我终身。在家乡做

律师用台式电脑，来武汉后，要做的第一件事就是将笔记本

电脑添了一个方便工作。自已是那么热衷于吸收电脑和法律

知识，我何不将二者合而为一，做一个网络律师，用当前最

先进的工具为大众和国家服务，这就是我边写论文边确定的

专业定位。 互联网，将地球变成一个村，彼此的交流快速便

捷。市场经济已在不可阻挡的发展，网络时代已来临。今年

是律师网络年，在社会上只要有经济的往来，那么就会存在

矛盾，而其中的法律关系错综复杂。合同成立双方签字盖章

生效，在网络上的电子签名怎样才成立，诸如此类的法律问

题，没有律师的界入，将是不可想象的。现在有一个不断扩



大的趋势网络本身在扩展，人们当然会到这里寻求信息和帮

助。不错，越来越多的人已经开始或者早已认识到了网上法

律服务的真正价值。而专业人做专业事，这才符合市场的规

则。这时，我妻子在一旁看到，笑我说仅会用电脑，就要做

网络律师。我要说，这将是我的理想和兴趣，也是我努力的

方向。二、发展。 学习，学习再学习。律师不应只是商人，

还应是一位哲人，努力做一位先哲，先知先觉的人。正确的

世界观将使人不迷失人生的方向，WTO的加入，窗户打开了

，新鲜空气进来了，苍蝇也要进来。黄，赌，毒等社会的恶

现象，与经济和社会的发展如影相随。怎么办?社会上不是流

传着先做人后做事的俗语。用先进的世界观和方法论武装自

已的思想，让共产主义的信念融入骨髓。经常性的政治学习

是首当其冲要坚持的，就象吃饭一样，是每日一歌，天天都

要做的事，让三个代表的理念指导所做的每一件事。 执业的

过程就是继续教育的过程，按照定位目标，抓住焦点学习互

联网方面的法规。我体会到一种学习方法，就是找靶子，在

法学方面的杂志上取我所需找文章，用自已对法规的理解来

分柝它，指出其中存在的问题，向外投稿。这样做，一方面

检验自已的学习效果，另一方也可提高自已研究网络法规的

知名度。 学的目地是要用，要寻找机会不断的实践，这样才

能出真知。寻找任何可以利用的机会推销自已，服务社会。

今后网络就不仅是自已执业的工具，也是自已研究的对象。

密切关注当地报刊，当有人会成为潜在的委托人时，要积极

主动的上门联系，当然我所说的上门也包括向对方或媒体报

刊发电子邮件的方式，为他分柝网络中所涉及的法律，对纠

纷的个人理解，来验正所学的知识，来体会帮助他人的快乐



。 专业定位是目前的学习和今后的发展。当前却要生存，只

有活着，才能求发展，我觉得大家用万金油来表述律师生存

的现状是生动和形象的。我自我设计的人生路，那就是一专

多能。用多能求目前的生存，用一专求今后发展。同时专业

的确定，也不是一成不变，而要根据发展情况和所里的安排

而进行微调和校定。 走团队发展的路。成功的企业和企业家

们，无不津津乐道他们的团队及精英团队精神。那么一个成

功的专业律师，必须融入律师事务所和律师协会中，认同律

师事务所的文化，与集体形成一种共生共荣的局面，与所内

律师形成进行优势互补，对外讲究合力，用市场，政府和道

德三种规范来形成凝聚力，达到用集体的力量来为委托人提

供优质的服务的目地，将心怀祖国热爱人民的理想，化为办

理每一件法律事务的实践。 大狗叫，小狗也要叫一叫。我作

为一名年轻执业律师，为伟大的中国律师事业祝福，为中国

律师论坛而欢呼，祝她圆满成功。今年的五一期间休息，我

就是用写这篇心得来度过。主要是体现自已在参入。也许我

一无所有，但我拥有诚信；也许我一无所获，但我获得世界

，一个网络的天空。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


